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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。本日は、わ
ざわざ宿毛から、遠い道を大変だと
思いますが、ゲストを迎えております。
皆さまにとってもちょっと緊張の、よ
そからいらした方のお話、先輩方の
お話を聞くということはとても大事な
ことだと思います。
　もう一つ、私、今日のために各テーブルにプリントを１枚
ずつ用意しました。私のところに先日、高知ＲＣ様からのロ
ータリー財団年次基金のご支援に感謝しますというメール
が来ました。「高知ＲＣの皆さまには、多大なご支援をいた
だいており、厚くお礼申し上げます。昨年度、貴クラブの全
会員がロータリー財団年次基金に100米ドル以上をご寄付
くださった、このような寛大な支援をお寄せいただいたクラ
ブは、全ロータリークラブの内６％のみでした。2023-2024
年度、地域社会を支援するために1287件のグローバル補助

金、485件の地区補助金、106件の災害援助補助金を授与
することができました。このような素晴らしい年度を実現で
きたのも、皆さまのおかげです。高知ＲＣの皆さまからのご
支援によって、健康と質の高い教育を提供することが可能
となりました。世界で良いことをする皆さまのためのリーダー
シップと惜しみない支援に感謝申し上げます」これは、会員
お一人お一人にいただいたことだと思いますので、お知らせ
するつもりでお配りしました。
　今日は池ガバナー補佐に宿毛からわざわざ来ていただい
ていますので、お話も聞かせていただきながら、同じ高知県
内なので、これからのことも
含めて、和気あいあいとお
会いして、次も交流できる
機会になったらいいなと思
って、皆さま、どうぞよろしく
お願いいたします。
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● ゲストスピーチ

ガバナー補佐スピーチ

高知第Ⅱ分区ガバナー補佐　　池　和明 氏　

　皆さん、こんにちは。まず初めに、
先日の宿毛ＲＣ創立60周年記念式
典にお越しいただき本当にありがと
うございました。有田実行委員長か
らもよろしくお伝えくださいとのことで
した。おかげ様で盛大な式典が催さ
れました。
　私は高知県の西の端、大月町で昭和34年８月生まれ、
65歳です。妻と子どもが３人、いずれも宿毛市で葬祭業を
営んでいます。本日は、高知第Ⅱ分区のガバナー補佐とし
て、こちらに来ていますが、宿毛ＲＣでは２度目の会長を務
めています。恐らく、2670地区では会長とガバナー補佐を
兼務するのは初めてだと思います。
　私がロータリーという名前を知ったのは、高校入学のとき
身元保証人になってくれた方に「将来、社会に出て認めら
れたときには、ロータリークラブとかライオンズクラブとか、
奉仕団体のお誘いがあったときには快くお引き受けすると
いいよ」と言われたことが記憶に残っています。また、当時
のロータリーは１業種１業者で、地域で認められたらお誘い
があるといったことも教えていただきました。
　私がロータリーに入会したのは20年前、宿毛ＲＣが40周
年の年です。ロータリーの名前を知ってから30年の月日が
経っていました。お誘いがあったときは感激して二つ返事で
入会しました。最初の会長を受けた年は東北大震災、今年

は能登半島地震と、私が会長をすると震災が起きるのでは
ないかと心配しています。ガバナー補佐を受けるのは会長年
度の次の年だと思っていましたが、どこでどう間違えたのか
年度が重なってしまい、誰かに頼むとしても時間も人もなく
て、仕方なく承諾しました。そのため、クラブの事務局はじ
め、みんなには多大なる負担を掛けている次第です。
　事業は、宿毛市で池葬儀社として葬祭業を営み、現在社
長をしていますが、来年７月には、現在常務をしている長男
に社長を譲る予定です。ただ、ロータリーにしろ葬祭業にし
ろいろいろな会があって出かけることが多く、会社では何も
仕事をしていない状態で常務が切り盛りしてくれています
ので、事業承継の方は、自然にうまく進んでいるのではない
かと思っています。人は任されると育つのではないでしょう
か。
　先月から補佐訪問、明後日からは、中村・四万十・宿毛の
合同ガバナー公式訪問例会を皮切りにガバナー公式訪問
が始まり忙しくなってきます。昨日は、私が加盟している高
知県葬祭業協同組合が創立50周年を迎え、理事長として
式典を開催しました。
　また、先週からは県下一斉の避難訓練等が実施されてい
ます。南海トラフ巨大地震が想定されている高知県では、多
数の死者が予想され、我々葬祭業においても、死者の尊厳
を守る迅速な火葬態勢を築くよう努めています。能登半島
地震では、地元業者が稼働できないところもあり、全連協
と全葬協が協力し、ご遺体の安置や近隣県の火葬場への
搬送などの対応をしました。もし南海トラフが起きた場合、
高知県は愛媛県の山側からの交通も遮断され、香川や徳島

● ロータリーソング「四つのテスト」

● 青少年奉仕委員会より
　今年度、燦々奨学事業について、過去２年間、応募者がないという状況を踏まえて、中澤直前会
長、細田直前幹事、本年度の会長幹事も含めて、対象者及び支援条件の変更ということで、検討を
重ねてまいりました。結果として、４つの変更を行うことを理事会で承認していただきましたので、こ
の方針で進めていくことでご理解をお願いします。

１．募集対象・・・新大学院生
２．案内先・・・高知大学、高知工科大学、高知県立大学
３．金額・・・月２万円を支給。１年間に２名を選考し、支給期間は２年間
４．募集時期・・・12月から募集開始、３月末に決定、４月から支給開始

● 幹 事 報 告
・宿毛ＲＣから事務所の住所と例会場の変更の案内が届いていますので、ホワイトボードに掲示

しています。
・来年２月18日に開催される８ＲＣ合同夜間例会の案内への返信をお願いします。
・理事会の議事録をボックスに入れています。
・本日例会終了後、クラブ協議会を行います。
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からも遮断され、陸の孤島として取り残されてしまいます。
また、ご遺体の修復をするのにエンバーミングという技術が
ありますが、エンバーミング協会は四国にはありません。も
し、四国にも事業所をつくるとすれば、どの県にも１時間以
内で行ける四国中央市などであればということで話をしてい
ます。
　いざというときに慌てないように、葬祭組合と高知県は、
災害協定を結ぶなどの対応をしています。例年、この15日に
県との伝達訓練が行われています。危機管理として、どの業
界においてもいざというときのためにマニュアル等の作成は
大事なことです。ロータリークラブにおいても危機管理規定
が策定されていますので、今一度、確認をお願いします。ま
た、ロータリーには「ノー」はないと言います。あなただから
できると思われているから断ってはいけないと先輩から言
われて、私はできもしないことを引き受けてしまって、皆さん
に迷惑をかけて反省しているところです。
　ロータリークラブは人と人とのつながりで、自らの職業に
専念する職業奉仕が一番ですが、出席することによって情
報交換ができるとてもいい場所だと思います。こちらのクラ
ブでも、次期会長の宮田さんの関係では、私の二従兄弟が
大月で販売所を営んでいますし、次期幹事の松﨑さんとは

親父がやっていた商売のつながりがあって、ご挨拶したとき
には親父のことが思い出されました。そういうつながりのあ
るロータリーが、私は好きです。
　夏見ガバナーは「インパクトをもたらそう 青少年に夢を」
というテーマを掲げており、クラブ運営においても大幅な柔
軟性を取り入れると言っています。ただ、高知県の人口推移
を見ていくとどのクラブも会員増強は苦労すると思います
が、ロータリークラブは人生勉強の道場だと私は思っていま
す。長い人生です。一人が一人、もしくは二人、人生を一緒に
楽しく歩む人を誘えばいいのではないでしょうか。
　私は、今年65歳です。最近知ったのですが、動物の数え
方は、死んだ後に残る、つまり、食べられない部位で決まる
そうです。牛や豚は１頭、鳥は１羽、魚は１尾、そして人は死
んで名前が残るから１名だそうです。クラブ計画書には、そ
のクラブの歴史が詰まっています。ロータリー財団や米山
奨学会への寄付者の名前が残ります。それはクラブがある
限り代々引き継がれていきます。
ロータリー財団や米山記念奨
学会への寄付もよろしくお願い
します。本日は、どうもありがと
うございました。

● 会長コメント
　お話を聞いていて思ったのは、お葬式のことよりも、お葬式をしていく中で交流する、来てくださる人たち。私も父の葬儀
のとき、父の小学校からの同級生という方が来てくださいました。私は会ったこともなく驚いたのですが、父の小学校のと
きの話を聞いて、私が知っている父と全く違っていたという経験があります。生きている間は、その人の顔が見えるし声が聞
こえます。そして「やぁ」とか「どうで」とか、アバウトな感じで挨拶ができますが、ちょっと深い話はなかなかできるもので
はないなと思いました。
　今、お話を聞いていて、池ガバナー補佐は、人間関係の深いところまでお考えになっているということを、ご職業柄もあ
るかもしれませんが、思いました。自分のこととして考えたとき、ロータリーでは職業奉仕をしなさいと言われますが、どん
な職業奉仕をしているんだろう。職業奉仕というのは、お客様に「ありがとうございました」と言ったりすることだけではなく
て、職業に絡まるいろいろな人を、良きことが起きるというか、悪いことが起きないようにしておくというようなことがつなが
りとして、先ほどお話がありました、人と人とのつながりで情報交換をして、そのつながりがとても大事だというお話を聞い
たときに、最近の若い方たちのつながりを見ていて、とても薄いつながりで、ニックネームで呼び合って集まって一緒に遊ぶ
けれども、離れたら学校がどこだかよく分からない。いくつで、どこに住んでいるかも分からないという友達が結構いるとい
う話なども思い出しました。
　本当にロータリーには、ちゃんといろんな職業の方がいらっしゃるので、その方たちからいろんな勉強をさせていただけ
るチャンスがあるなと。今日はこのお話を聞いていて、自分の今までの思い込みとか、人生分かったような気になってこん
なもんじゃないだろうかと思っていた自分を、人間として、とても反省しなければいけないなと思いました。
　一番ショックだったのは、実は池さんは私よりも大分年下なんです。私はそれと比べると、（職業で偉そうに先生みたい
なことをやって、先生と呼ばれたりしますが）考えが非常に浅いのに、一つのご職業で人生の生き死にに触れていらっしゃ
るかもしれませんけど、とても深い人生の感じ方をして、生き方としても大変今日は参考になるお話だったので、お礼を申し
上げて私のご挨拶に代えさせていただきたいと思います。
　65歳ですから、まだまだ10年ぐらいはバリバリ働かなければいけないと思いますけど、池ガバナー補佐には、宿毛だけ
ではなくていろんなところに出向いていただいて、先ほどのようなお話を聞かせていただくと、私たちはまた新しいことを
知ったり、新しいことを確認したりできるので、ぜひとも、高知県各地を回って今のようなお話をしていただけたらと思いま
す。私にとっては大変良い参考になりましたので、お礼を申し上げて、ちょっとお時間が早かったということで、話をさせて
いただきましたけど、ありがたい時間をいただいたと思います。ありがとうございました。
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 11月12 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金425,850 円 91,951 円
さんさん

ポリオ 募 金 176,400 円
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米山記念奨学生スピーチ
　高知県立大学　文化学部　文化学科
　黄炳南さん
　「高知の留学生活」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知南RC　11月21日　休会（阪）	 高知中央RC　11月21日　休会（城）
	 高知西RC　11月22日　休会（三）	 高知中央RC　11月28日　職場例会（城）
	 高知北RC　12月16日　職場例会（三）	 高知東RC　12月18日　忘年夜間例会（阪）
	 高知南RC　12月19日　年内最終夜間例会（阪）	 高知中央RC　12月19日　クリスマス家族夜間例会（城）
	 高知西RC　12月20日　忘年夜間例会（三）	 高知北RC　12月23日　クリスマス家族合同夜間例会（三）
	 高 知 R C　12月24日　忘年夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　12月24日　クリスマス夜間例会（高）
	 高知東RC　12月25日　休会（阪）	 高知南RC　12月26日　休会（阪）
	 高知中央RC　12月26日　休会（城）	 高知西RC　12月27日　休会（三）
	 高知北RC　12月30日　休会（三）	 高 知 R C　12月31日　休会（三）
	 高知ロイヤルRC　12月31日　休会（高）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （高）… 高知プリンスホテル

岡内　聡典

岡　　亮助
中澤　陽一
千頭　邦夫

新谷　竜司

　　　　ニコニコへ。
44回目の誕生日を祝福いただきありがとうございます。高知ＲＣの先輩方のような年を重ねていけるよう、
日々努力していきます。ニコニコ。
妻の誕生日に素敵なお花をありがとうございました。
妻の誕生日の花のお礼と最近出張で欠席が多いことのお詫びに「ど〜ん！」とニコニコします。
先週は例会欠席でしたが、おそらく私共の結婚記念日と家内の誕生日のお祝いをしていただいたと思い
ます。ちょうどその日は京都で大学のクラス同窓会に出掛けておりました。半世紀以上経ったオジンのク
ラスメートから「お前、まだあの彼女と暮らしてんのか？」と妙な質問を受けましたが、ともかく51回目の
記念日にニコニコします。
一昨日の３３会ゴルフ、11月例会ハンディキャップのおかげもあり優勝することができました。当日は、メ
ンバーに、また天気にも恵まれ良いゴルフができました。最後の２ホールは同組の岡さんとお互いにプ
レッシャーをかけあいながらグロススコアを競いましたが、結局はやはり私の負けとなりました。同組の
岡さん、井上さん、また当日参加の皆さま、楽しい一日をありがとうございました。

ニコニコ箱 【敬称略】

総数

10月29日

（-5）86 60 15 6 81％

（-4）86 55 11 16 86％

11月12日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

池　和明ガバナー補佐


